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2023-24年度 上田ロータリークラブ
●会長　林 秀樹　●副会長　三井 英和・酒井 喜雄　
●幹事　飯島 幸宏　●会報委員長　斉藤 達也

［慶祝］

お誕生月　５名

●織　英子さん

●河田　純さん

●藤森幸路さん

●宮川　泰さん

●矢島康夫さん

結婚記念月　１名

●酒巻　弘さん

事業創立記念月　６名

●内河　利夫さん

●金子　良夫さん

●小林浩太郎さん

●小山　宏幸さん

●島田甲子雄さん

●湯田　勝己さん

皆出席　１名

●酒巻　弘さん

［会長挨拶］ 林　秀樹　会長

　新年あけましておめでとう

ございます。

　昨年12月のクリスマス例会

以来、１カ月ぶりの例会になり

ます。今年度も半分が終わり

ました。これから後半戦へと向かいますが、よろしく

お願いいたします。

　新年最初の挨拶に、このような話題を出すことは、

ためらいますが、１月１日午後４時ごろ能登半島に発生

した震度７強の地震には、お正月気分を一変させました。

その後、大津波警報が発せられたり、何度も余震に

見舞われ、能登地方の方々は生きた心地がしなかったと

思われます。その地震の次の日には羽田空港での、

自衛隊の貨物機と日本航空の旅客機の追突事故など、

大変な年明けとなってしまいました。

　能登地震の地震から今日で３週間が経ちましたが、

21日現在、石川県全体で死者232人、安否不明者22人

とのことです。また、住宅被害は34,446棟に及び、

今現在でも避難所生活を送られている方は、1.5次、

２次避難所を含めますと、15,656人とのことです。

皆様のお知り合いの方の中にも、今回の災害に会われた

方がいらっしゃると思います。どうか、力づけてあげて

ください。また、亡くなった方々には、お悔やみ申し

上げます。

　今でも、災害による関連死、ＳＮＳなどでのデマの

拡散、障がい者の方々の避難所の不足等まだまだ様々な

第２９３４回例会（令和６年１月22日）



問題が発生しております。１日も早い復興をお祈りして

おります。

　能登半島地震から１週間後、石川県薬剤師会から

長野県薬剤師会に派遣依頼が来ました。

　避難所での、調剤、医薬品管理、感染制御対策、

公衆衛生管理等が業務です。長野県薬剤師会から、緊急

要請があり私も少しでも力になろうと派遣に加わろうと

考えました。そこで、派遣にあたっての留意事項を

見ました。１週間程度の期間ですが、自分自身の食料、水、

携帯トイレ、防寒着等は持参。宿泊場所もないので

寝袋等、ガソリンも持参など、自衛隊並みの要請でした。

　この留意事項を見て、根性がない私は気持ちが萎えて

しまい、まだ、余震が続いていて家族が反対しているのを

自分自身の理由にして、派遣に応募しませんでした。

　今も、地震の報道を見るたびに、そのことを悔やんで

いる毎日です。

◆薬立つ話７

　最近、「薬が足りない。」ということを聞いたことが

ないでしょうか？新聞やテレビなどでも報道されていま

すが、薬の流通事情がかなり悪くなっています。皆さんも、

薬局で定期の薬をもらう時、今日はいつもの薬と違います。

と説明を受けた経験をお持ちの方もいると思います。

　なぜ、そのようなことになったのでしょうか？

　災害、ウクライナ情勢、コロナ禍などのせいもあり

ますが、一番の原因は国の医療政策の行き詰まりだと

思います。

　事の発端は、２年前ある中堅の製薬会社が起こした

薬剤の製造過程での過失でした。その会社が製造過程で

薬の成分を間違えて入れてしまい、その薬がそのまま

流通して患者に死亡事故を起こしてしまいました。

ことを重く見た厚労省は、一斉にいくつかの製薬会社に

査察に入りました。その結果、いくつかの薬の製造工程に

報告違反が発覚し、業務停止になってしまいました。

その結果、いくつかの薬の流通が止まり、そのしわ寄せで

類似薬の流通も滞りました。

　なぜ、そのようなことが起こったか？

　日本は、薬の製造販売の許可は国が認めることであり、

薬の値段も国が決めています。薬の製造許可を得るため

には、莫大なお金と時間が必要であり、些細な製造工程の

変更でも膨大な資料の提出が求められます。そのため、

製薬会社は、一部の変更でも多くの人員と時間とお金を

かけなくてはいけません。また、近年、医療費の増加が

大きな問題になっています。国は、年々増え続ける医療費

を抑えるために、薬の値段を下げることを考えました。

そして、この薬価改定を毎年行うようにしました。

　その結果、製薬会社は体力を失い、いろいろな報告を

逐一届け出ることが大変になってしまいました。また、

薬価が下がり続けた結果、製造しても赤字になる製品が

増えてしまいました。このため、製薬会社は足りない

薬を製造することをためらうようになり、必要な薬が

不足する事態が起きてしまいました。

　このことは、近々に解決することではなく、抜本的な

医療政策の変更が必要なことだと思います。

［年男に聞く］

代読：プログラム委員会　湯田　勝己　委員長

●上島孝雄さん

　今年は、穏やかな中にも雲もある冬の寒さの中で

始まりました。

　今年は、年男で72才になります。私は、平成７年11月

20日に㈱総信の金井秀麿様と㈱みすず綜合コンサルタント

の増澤延男様の推薦で入会いたしました。

　上田ＲＣに参加しての思い出を少し書きたいと思い

ます。会報委員会から委員会は始まりましたが、クラブに

参加して、初めての事が多くなかなかなじめない方で、

その中でも最初に家族親睦としてのクリスマス会、日帰り

旅行が楽しみでした。それまで24歳から独立して仕事

してきており、色々な仕事の方々との出会いの少ない

業種のため、家族を通しての出会いは新鮮でした。家族

親睦委員会の企画で、年ごとに異なる進行の手作りの

委員会のクリスマス会が行われ、家族親睦日帰り旅行に

ついては、今年はどこに行くのかと楽しみでした。

３、４年過ぎると担当する委員会もこなしＲＣ例会の

理解も少しずつ判ってきましたので、ことわざの石の

上にも……年と言いますがその通りでした。

　役員も2006年７月～2007年６月年度武重会長のもと

幹事をさせていただきました。世界大会にも参加し、

世界の中のロータリーを肌で感じた良い機会になりました。

　2014年７月～2015年６月年度米山奨学生の白　柳欄さんの



カウンセラーを担当させていただきました。韓国からの

留学生でしたがＲＣの交流事業のプログラムとして楽しい

思い出を作ってくれました。他にも色々ロータリーだから

こその事業があります。そしてその活動に参加してきました。

　今世界は、大変な状況にあると思います。毎日戦争の

ニュースが流ており、犠牲者の子供達の映像を見ると、

世界の指導者のなんと力がないのかと、落胆するばかり

です。ロータリーは、平和を第一に考えるとの集りです。

　ＲＬＩの活動の今後に期待しています。

（令和６年１月１日　自宅にて）

●矢島康夫さん

　早いもので今年６回目の年男を迎えました。

　70才を越えたあたりから体力的な衰えを感じています。

　ここ３年間は、コロナ禍の関係もあり、好きな車での

旅行もままならず、まだ見ぬ景色や体験を制約されて、

ストレスが溜まっていました。やっとコロナも５類に

移行し、少しは自由に行動できるようになりましたので、

あまり無理をせず色々な所に行ってみたいと思っています。

　さて、干支にまつわる株式相場の格言は、「辰
たつみ

巳天井、

午
うま

尻下がり、未
ひつじ

は辛抱、申
さるとり

酉騒ぐ、戌
いぬ

笑い、亥
い

固まる、

子
ね

は繁盛、丑
うし

つまずき、寅
とら

千里を走り、卯
う

跳ねる」と

言われています。

　今年こそ景気が良くなり、明るい一年になればと思って

いた矢先に、新年早々能登地震が起き、２日には日航機の

事故と暗いニュースから始まりましたが、格言通り

「辰巳天井」となるような一年であればと祈っています。

●湯田　勝己　委員長　「辰年に因むエピソード」

［幹事報告］ 飯島　幸宏　幹事

１．米山奨学会

　　 2023-2024年度下期普通寄

付金のお願い

２．地区事務所

　　 「書損じハガキ・キャン

ペーン」について

　　 2024-2025年度ロータリークラブ諸資料のご提出に

ついてお願い

　　ロータリー財団寄付明細表（2023年12月）

　　米山記念奨学会

　　　①寄付金納入明細総合表（2023年12月）

　　　②寄付金納入明細表（2023年12月）

　　　③表彰一覧（2023年12月）

　　　④寄付金傾向（2023年12月）

３．上田六文銭ＲＣ

　　会報送付取りやめ・ホームページ閲覧でのお願い

４．上田青年会議所　新年懇親会のお礼

５．例会変更　上田西ＲＣ　　２月15日㈭　定受なし

　　　　　　　　　　　　　　　　22日㈭　定受なし

　　　　　　　　　　　　　　　　29日㈭　定受なし

　　　　　　　　　　　　　　３月21日㈭　定受なし

　　　　　　　　　　　　　　　　28日㈭　定受なし

　　　　　　　小諸ＲＣ　　　２月14日㈬　定受なし

　　　　　　　　　　　　　　　　21日㈬　定受なし

　　　　　　　小諸浅間ＲＣ　２月15日㈭　定受なし

　　　　　　　　　　　　　　　　22日㈭　定受なし

６．会報恵送　上田六文銭ＲＣ

※２月２日金曜の午後、事務局はお休みいたします。

［ニコニコＢＯＸ］ 成澤　厚　委員長

　飯島幸宏さん　石井 人さん

出田行徳さん　伊藤典夫さん

内河利夫さん　小幡晃大さん

織英子さん　金子良夫さん

河田純さん　北村修一さん

窪田秀徳さん　小林浩太郎さん　小林秀茂さん　斉藤

達也さん　滋野眞さん　島田甲子雄さん　春原宏紀さん

関勇治さん　滝沢秀一さん　田邉利江子さん　成澤厚さん

林秀樹さん　藤森幸路さん　保科茂久さん　三井英和さん

宮川泰さん　栁澤雄次郎さん　湯田勝己さん　横沢泰男さん

本日喜投額　29名　￥ 77,000

累　計　　　　￥1,053,500

［例会の記録］

司会：内河　利夫　会場・出席委員長

斉唱：ロータリーソング「それでこそロータリー」

●慶祝　●会長挨拶　●幹事報告　●委員会報告

●年男に聞く　上島孝雄さん　矢島康夫さん

●林　秀樹　会長　「薬役立つ話７」



［ラッキー賞］

　保科　茂久さん（田邉利江子さんより諏訪の塩羊羹）

　斉藤　達也さん

（宮川泰さんより京都のおみやげ　阿闍梨餅）

　小林浩太郎さん

　（小幡晃大さんより成田山のおみやげ　ぴーなっつ最中）

　河田　　純さん（滋野眞さんより雪中梅）

　横沢　泰男さん

（林秀樹さんより栄養ドリンク＝新ドリグロンＭスーパー）

［出席報告］ 内河　利夫　委員長

［本日のメニュー］

●牛カルビ丼

● ３点盛り

　 （塩ネギエリンギ、さつま

いも甘露、きゅうりの漬物）

●味噌汁

［次回例会予定］

２月５日㈪　慶祝

　　　　　　会員卓話「島田太一さん」

（１月29日発行）

【会報担当】　関　勇治　副委員長

本日 前々回
（12/18）

会 員 数 53 53

出席ベース 50 49

出 席 者 数 36 41

出席免除（b）
（　）内は出席者数

5（2） 5（1）

出席免除（a） 0 0

メークアップ
（ ）内はMake up 後

1（42）
コロナ欠席１

出 席 率 74.00 87.76

『ロータリーの友』電子版

今お使いのパソコン、スマホ、タブレットで『ロータリーの友』がご覧いただけます。

　『友』電子版　http://rotary-no-tomo.jp/digital/index.php　ロータリーの友ウェブサイト（www.rotary-no-
tomo.jp）から『ロータリーの友』電子版を読むことができます。最新号は毎月１日に公開。2014年１月号以降に
発行された『友』もご覧になれます。電子版の閲覧に必要なＩＤとパスワードは、各ロータリークラブ事務局あるいは
ロータリーの友事務所までお問い合わせください。

ポイント1  いち早く「友」が読める
毎月１日午前０時に最新号が掲載されます。例会で配付
される前に内容をいち早くチェックしよう！

ポイント2  雑誌がお手元になくても大丈夫
最新版だけでなくバックナンバー（2014年１月号～）も
閲覧できます。過去の誌面を確認したい時にご活用ください。

ポイント3  外出先での空き時間を活用
スマートフォン（iPhone、Android）、タブレット（iPad、
Android、Surfaceなど）で読めるので、雑誌を持ち
歩かなくてもＯＫ。

『ロータリーの友』
電子版はこちらから
ご覧になれます


